# PAZ Y NEUTRALIDAD

ES LA SINTESIS DEL ULTIMO DISCURSO DE MOLOTOV

Nuevamente las agencias noticiosas al servicio de los imperialismos mal llamados "democráticos", y como un eco de estas, la prens burguesa nacinal, se ocupan de comentar tendencisamente el discurso pronun ciado por Molotov, comisario de relaciones exteriores de la URSS, el 1º del corriente

Al coro de comentaristas encargados de introducir la confusión entre las masas respecto de la verdadera naturaleza de la politica exterior soviética en general y del verdadero sentido de las palabras pronunciadas por Molotov ante el Consejo Supremo de los So viets, en particular, no podía faltar la voz quejumbrosa del ex-caudillo de la "revolución permanente' renegado y traidor a la causa del socialismo y de la clase obrera en el mundo, León Trotzki. Léeanse si no, las declaraciones de éste, trasmitidas por el corresponsal de la United Press y que apareces reproducids en "La Tribuna" del martes 6 de agosto (La United Press, es una agencia controlada por millonarios yanquis). La misma acuciocidad que el citado corresponsal puso en conseguir las opiniones del renegado y traidor Trotzki, revelan que el capitalismo mundial ve en este último un instrumento útil y posiblemente barato, para combatir al movimiento mundial de la clase trabajadora y al país del socialismo. Dichosamente sólo los necios, los babiecas y los reaccionacriollos que m a l disimulan su reaccionarismo bajo el manto aliadófilo y yanquiófilo, conceden a ún algún crédito a los conceptos que sobre la Unión Soviética vierta el amargado y rabioso ex-comisario. De todas maneras, la propaganda deja siempre huellas, y, ante esa circunstancia, no podemos menos que ocuparnos de un asun to q' ya ha sido amplia y repetidas veces esclarecido: la política exterior de la URSS. Si renunciáramos a hacerlo, de ello se aprovecharian nuestros enemigos para llevar la confusión y la mentira al seno mismo de las masas proletarias. Por otra parte, hay en nuestro país numerosas personas honradas, que no militan en el Partido Comunista, pero que simpatizan con su política, que todavia no ven con bastante claridad cuál es la verdadera orientación de la política exterior del país so viético. En ocasiones como esta nos referimos al pronunciamiento del discurso de Molotovestas personas últimamente aludidas son parti cularmente objeto de la influencia confusionis ta de los despachos de las agencias noticiosas y de la propaganda tendenciosa que alre-

## El Traidor TROTZKY y los Comentaristas burgueses nacionales, coinciden en sus patrañas y calumnias contra la Unión Soviética y la causa Socialista Internacional

dedor de ellos teje la prensa burguesa nacional. Por eso tenemos un especial empeño en estar machacando, en todas las ocasiones posibles, la definición auténtica de la política exterior soviética

Antes de entrar a analizar aunque sea someramente, el discurso del camarada Molotov ante el Soviet Supremo, queremos llamar la tención sobre ciertos comentarios, particularmente confusionistas y anti-soviéticos, que han venido apareciendo en la página dos de 'La Tribuna', bajo el título amarillo de "Diario Ilustrado de la Guerra. El autor de estos comentarios es el mismo que desde las páginas de Novedades" y a veces también de "La Tribuna", realizó-según entendemos por cuenta de los gachupines franquistas que infestan nuestro ambiente-, una intensa campaña en favor del traidor Franco y de sus aliados, las hordas nazi-facistas. En aquel tieni po, hacer propaganda en favor de Franco era hacerla en favor de la causa de la "civilización occidental", contra la barbarie mongólica representada por los "rojos" españoles. Repitiendo las patrañas de entonces, el comentaris ta de marras usa hoy los mismos argumentos para defender uno de los dos bandos imperialistas en guerra y condenar al otro, así como también para calumniar la política de paz del país del socialismo. En el fondo, lo único cierto que hay en la actitud de este hombre es su anti-sovietismo, su antisocialismo, su reaccionarismo. Tal reaccionarismo se cobija hoy con el manto de la causa aliada, ayer de la causa franquista, mañana quizá de la propia causa nazi, o fascista o niona, si alguna o algunas de estas potencias llegan a entrar en conflicto con la URSS. Esta habilidosa campaña debe ser denunciada sin tregua por los organizadores y orientadores del movimiento popular v la careta debe ser arrancada a estos falsos apóstoles de la democracia, que no hacen hoy más que servirse de ella, sin haberla amado nunca, a manera de alcahueta para encubrir su bochornoso reaccionarismo. Como este comentarista, existen numerosos "per sonajes de cartón", de esos que hablan con tono académico sobre todas cosas sin saber nada de ninguna. Los hombres de pensamiento honrado de todas las clases y muy especialmente de las clases populares, deben curarse en forma definitiva de la influencia de estos enfatuados e ignorantes personajillos. Pasemos ahora brevemente a comentar a Molotov.

En primer término, hay que señalar que el Comisario Soviético reiteró la voluntad de paz de la URSS y su absoluta neutralidad. Sin embago, la categórica declaración de neutralidad del lto funcionarrio soviético no ha sido obstáculo para que las agencias noticiosas y los comentaristas de los diarios nos hayan vuelto a hablar de la "cuádruple alian za' de los "cuatro estados totalitarios". ¿Será por descuido, o por mala fe, que se ha pasado por alto la categórica declaración de Molotov. cuando dice: "Todos estos cambios no han producido variaciones en la política exterior de la Unión Soviética. LEAL A SU POLITI-CA DE PAZ Y NEUTRALIDAD, ELLA NO TOMA PARTE EN LA GUERRA. Nuestras relaciones con Alemania, que sufrieron un cambio hace cerca de un año, continúan en la forma en que fueron establecidas en el acuerdo Germano-Soviético"?

Naturalmente, la declaración de Molotov de que, LA URSS NO ENTRA EN LA GUERRA, no es como para entusiasmar a los aliadófilos. P ero es el caso que los comunistas no hemos asegurado que la Unión Soviética fuese a ayudar al Imperio Británico en la guerra y menos lo ha hecho el propio Molotov.

Mas,, la frase que más chillidos rabiosos ha provocado de parte de nuestros enemigos es la siguiente: "Este acuerdo-se refiere al de NO Agresión estrictamente observado por nuestro gobierno, eliminó la posibilidad de fric ción en las relaciones germano-soviético cuan do se tomaron medidas por el soviet a lo largo de nuestra frontera occidental y al mismo tiempo ha dado a Alemania un sentimiento de calma y de seguridad en el Este". La declara ción anteior es la expresión justa de la verdad. Hasta el momento, el tratado de no agresión soviético-germano ha sido el instrumento que ha servido para evitar rozamientos germano-sovietico a la hora de resolver la URSS sus problemas de la frontera occidentl y problablemente también ha dado al gobier no alemán cierta tranquilidad en el Este. ¿Con

tinuara este tratado impidiendo tales rozamientos? Molotov asegura, después de analizar la posible trayectoria de los acontecimientos bélicos, que sí. Pero no llega a afirmar que sea un instrumento de paz permanente, Lo primero lo puede afirmar, porque es muy problable que mientras Alemania e Italia tengan las manos ocupadas en el Oeste en la guerra contra Gran Bretaña ayudada por los Estados Unidos, no osen entrar en conflicto con la URSS Lo segundo, o sea que el tal tratado es un instrumento de paz permanente, no lo puede afirmar nadie, ni menos lo ha afirmado Molotov, que conoce, como dirigente de un Estado Socialista que es, la dinámica de la guerra en el periodo imperialista de desarrollo del capitalismo.

Aparte de todo lo anterior, Molotov expresa que las relaciones con Italia han mejorado últimamente y que van en camino de normalizarse. En cuanto a las relaciones con la Gran Bretaña, declara que permanecen sin alteración alguna, ni en el sentido de mejoras, ni tampoco de empeorar, aunque la URSS interpreta el Nombramiento de Stafford Cripps como embajador, como el deseo de Gran Bretaña de mejorarlas.

En otros párrafos del discurso, Molotov relata la solución dada por el gobierno soviético al problema de Besarabia y a los problemas posteriormente (planteados con las repúblicas del Báltico. Al respecto destaca el éxito de lograr la solución de tan complejos problemas sin apelar a la guerra.

También define las relaciones con los Estados Unidos como muy poco cordiales, no por culpa de la URSS, sino de los señores políticois yanquis, quienes aprovechan toda opor tunidad para hostilizar a la Unión Soviética. Molotov señala las formas concretas en que dicha hostilidad se ha manifestado.

No podemos extendernos, por razones de espacio, sobre otros aspectos importantes del formidable discurso del comisario soviético. Los más importantes han sido ya comentados. Los dos aspectos fundamentales de tal política se pueden resumir así: 1º, la URSS reitera su voluntad de paz con todos los pueblos y su neutralidad frente al conflicto inter-imperialista; 2º, la URSS desea mejorar, hasta donde lo permitan las circunstancias, sus relaciones con todos los países del mundo y orienta sus actividades diplomáticas hacia ese objetivo. Naturalmente, en forma paralela con las relciones diplomáticas, la URSS desea lesarrollar sus relaciones comerciales con todo el mundo.

#### La farsa de las Elecciones de Talamanca

Lo que vió y ocurrió al Fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO XVIII. - El Baile

En el corredor de la casona los viejos conversaban alrededor de una mesa en la que ardía una lámpara de petróleo. Mario entró al cuarto en busca de un foco y don Eladio nos prestó tambin el de él. Convidamos a Neftalí a que nos acompañara y éste, con una risita maliciosa, se excuso, pro metiendo llegar al baile pero un poco más tarde.

-Seguro que el condenao está pastoreando alguna indio!-insinuó González en voz

paja. Salimos Noche negra y silenciosa. Arriba, ni una estrella. A lo lejos las deformes siluetas, más negras aún de los montesc dormidos. Nos in ternamos en el bananalito. Los chorros de luz de los focos, en su inquieto vagabundeo, iluminaban los tallos enfermizos, los intrincados majo rrales y el zigzagueante trillo que seguiamos, asustando de paso a los cerdos de un rancho solitario que gruñeron irri todos. Escuchamos voces aguar dentosas y pronto alcanzamos a dos indios que acompañaban a una indi vieja, alta y hue suda. Todos se tambaleaban pero la vieja parecía más bo rrachos que los otros dos; gesticulaba como una loca y ha-

blaba a gritos en su dialecto.

intercalando frases groseras

chapurreadas en inglés y en

español Cuando le pasábamos adelante la vieja gritó, envolviéndonos en una tufarada de

siejaritókk ox. jepioa. ano

—Ser india Talamanca pero
hablar inglés y español!... Y
no tener miedo a nada, caraio!

Dió un traspiés, perdió el equilibrio, y si uno de sus compañeros no la sostiene hubie ra ido a dar de cabeza entre un profundo zanjón.

-Esa vieja se va a matardije yo en voz baja.

-¡Qué va!-murmuro Mario-Esos jodidos son como las mulas...: ni en la oscuridad pierden el camino!

Al poco rato llegamos al lim pio en el centro del cual se alzaba el "tambo".

Del oscuro techo pajizo se escapaban hilillos de luz amarillenta y multitud de sombras se movían entre la escasa luz interior...; un sordo rumor de voces humanas rompia ei

Subimos al tambo por un tronco que habían convertido en escala secándole unos cuan tos "bocados" con el hacha o el machete Un centenar de indios se revolvían dentro del no muy espacioso local...Chiquillos, jovencitas, viejos y vie jas...; unos cuantos negros y dos o tres "castellanos"... Miradas extraviadas, gestos torpes...; tufo a guaro y a sudor...

-Aquí estar los de la vota ción! ¡Que vivan! -gritó uno al vernos aparecer.

Que viva Talamanca!.. Música ...! Música!...

Gritaban en indio, en inglés y en español. Algunos nos rodearon y seguramente, confundiéndome con los demás "jefes", y no me miraban con odio ni recelo Se dejó oir un ruidillo extraño e inmediatamente comenzaron a

formarse parejas. Los hombres se acercaban a las muje res y sin decirles nada ni alzarlas a ver siquiera, las cogían de la mano, las jalaban ha cía el centro y comenzaban a imitar torpemente pasos de fox o de "son" sobre el irregular y sucio piso de maquen

gue Bailaban también hombres e indias con indias. De vez en cuando alguno, agresivo con el guaro que tenía en tre pecho y espalda, avanzaba hacia las indias que bailaban y cogiendo a una del brazo deshacia violentamente la pare ja para emparejarse él;; otro capturaba a la compañera y asunto arreglado... Ni un ges to de disgusto o de sorpresa entre las indias, acostumbradas a aceptar con naturalidad y resignación todos los caprichos de los machos...

Tres o cuatro lamparas de petroleo medio iluminaban la escena con sus llamillas vacilantes. En un rincon, acurrucado sobre un trozo de balsa, con un colocho negro sobre la frente y su extraño gorro bien encasquetado, alcancé a ver a Serafin de la Miranda soplan do afanosamente su dulzaina. El resto de la "orquesta" se componía de un negro con una especie de rayador de que so que rescaba tercamente con un clavo, otro con un peine y un papel v un "castellano" con una guitarra desfondada y sorda...La música no se alcanzaba oír a dos varas de los ejecutantes y las parejas baila ban 'a pulso . . ."

#### Curso de Oratoria

El MARTES 12 DE AGOSTO no habrá lección por celebrarse ese mismo día una reunión para el nombramiento del nuevo Comité Seccional.

El negro Swaby (el verda dero Presidente de la Junta) era el encargado de repartir el licor, que sacaba en jarros de un cuartillo cerrado, Cada vez bue aparecía, los indios se lanzaban sobre el estirando las manos, pero el negro los contenia hablandoles severamente. Imploraban en indio y el que alcanzaba el jarro, chiquillo, hombre o mujer, se lo llevaba atropelladamente a la boca con ls dos manos y bebía a granles tragos sin respirar si quiera. Se caldeaba por momentos el ambiente. Medios borrachos algunos nos pedían cigarrillos; unos cuantos, Do rrachos del todo, sentados a la orilla del tambo, parecian contemplar estúpidamente la negrura de los montes, como en espera de las parejas que de vez en cuando se escurrian furtivamente del baile.

#### EL INDIO ESCAT

Un indio viejo, bajito y esmi rriado, más borracho que otra cosa, se le acercó a Mario im plorándole un trago. Mario, se ñalándome a mí que estaba un poco alejado de ellos, le dijo que yo era el dueño del hcor. El viejillo, meciéndose, se me

aproximó:
—Dar un traguito paisano!

de Cultura i Indio Escat no tomar ni

un traguito así! me dijo, juntando casi el índice con el pul

Y tan buen muchacho que es usté, Escat! ¿Por qué es que no lo quieren?—le dije por divertirme.

-Si, yo ser jovencita, joven cito... Yo vive solito en mi rancho porque nadie querer a mi... Cholas decir: Escat ser borrachin!

ontl —roo tjHjoedjidoal:mé a
—!Quémentirosas, ¿verdá?
—A mi solo gustar un traguito... Uste paisana buena,
mucha guaro para los inditos

a traer son maestros para que les enseñen a leer y escribir...

¿Maestros?—interrumpió Es cat furioso—hombre cochino, carajo!—y escupió haciendo ascos contra el suelo.

-No-le dije -- No esos que tenin, sino otros que van a enseñar de verdad a los chiqui

..-¿Otros? ¿Cómo Branco? Matar inditas ese bandido! -¿Cómo matar inditas?-le pregunté extrañado

—Si...garañón, carajo!—
exclamó el viejo, haciendo un
gesto indecente pero expresio
—¡ndios talamancas no quiere
maestros para los inditos!

### MIERCOLES 14 DE AGOSTO A LAS 7.30 DE LA NOCHE

Reunión en el Partido de la UNION DE MUJERES DEL PUEBLO para conocer el proyecto de ley en defensa de los inquilinos, presentado por el c. MORA al Congreso.

ASISTID, MUJERES TRABAJADORAS

Este documento és propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliote